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王國興或披甲
鄭耀棠談立選部署 拓基層新票源不搶友好票

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉
管理委員會早前公布區議會選舉活動指
引建議，首次加入條文，指明互聯網上
播放的電視及電台節目，也要像傳統媒
體般受公平原則規管。時常透過網上電
台「狙擊」對手的人民力量對建議大肆
抨擊，立法會議員黃毓民更挾立法會資
訊科技及廣播事務委員會主席身份，在
港台節目《城市論壇》上，公然要求當
局收回有關建議，威脅如果不從就會

「在7.1遊行搞佢」，又呼籲所有網民在6
月9日選管會諮詢活動上「迫爆會場」。

維園阿哥搶咪叫囂
黃毓民昨日「班齊人馬」出席《城市

論壇》，批評規管網上電視及電台節目
不可行：「現時互聯網有幾多，選管會
知唔知，這些網台可以在海外成立，你
去哪處找負責人？」青年民建聯成員李
世榮台下發言時提到建議排除一些人透

過網上平台「屈機」時，黃毓民更插嘴
怒罵李世榮「連網台的性質都未知」，

「性醜聞」風波後再度活躍的維園阿哥
任亮憲更搶咪大叫「最屈機就是民建
聯，他花了50萬元買了商台節目，屈市
民收聽」，當主持人李小薇要求他收
聲，阿哥仍大叫了一陣才罷休。

上周主持節目搞出亂局的李小薇今番
雖略見收斂，未有再針對建制派成員，
但偏幫反對派的作風不變，不斷給黃派
支持者發言，除維園阿哥外，黃派忠實
擁躉「貓姐」虞瑋倩亦獲發言機會，多
名憤青則指「我們少少錢就屈到你(民
建聯)機，你 都無用啦」！
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特首撐足運 撥千萬推廣

網台列選舉規管 黃毓民要脅搞事

新律師會會長：
司法覆核只治標
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）早前行政長官

曾蔭權在立法會答問大會上，引述社會意見，批
評有政黨、政客以環保為名，濫用司法程序，阻
撓基建工程。新任律師會會長何君堯昨日於一電
台節目上表示，司法覆核只能治標，不能對政策
的優劣性問題進行治本，「法庭進行司法覆核時
不會研究政策的優與劣」。但他相信，現有司法
制度有足夠的保護性防止濫用的情況。

何君堯指出，市民對政府的行政措施表達不
滿，現行制度下可以訴諸法庭，進行司法覆核，
這是既定的程序。現時民間有這麼多的司法覆
核，相信是社會有這樣的需要，不平則鳴，但他
相信，濫用並非不能控制，無理取鬧的申請根本
過不了基本的要求門檻。若社會上認為，現行機
制上不能充分防止濫用，則應研究是否需要進行
法律改革。

法庭不會研究政策優劣
他續說，現時司法覆核每年維持在100宗左

右，前終審法院首席大法官李國能曾表明，留意
到司法覆核的數字有所上升，並非所有政治問題
都可以在法庭內解決。何君堯認為，現時政府政
策上有不完善的地方，「解鈴還需繫鈴人」，應
在政策和法律上進行修改。法庭在進行司法覆核
時不會研究政策的優與劣，只是研究是否有不正
常的情況出現，若有則會要求政府重新處理，因
此只是治標不治本。

他又指，法官人數不到200人，香港以服務業
為主，需要有一很強的司法體系支援。在現時充
裕的政府儲備下，政府應給予多些資源，聘請多
些優秀的法官，才能強化香港的司法體系。

處理新界市區僭建
何君堯倡一視同仁
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前有議員、

官員相繼捲入新界村屋僭建風波，再度引發社
會對僭建問題的關注。身兼屯門鄉事委員會主
席的律師會會長何君堯昨日出席一電台節目後
表示，僭建問題並非原居民與非原居民的權益
爭端，市區樓宇的僭建亦應一視同仁處理，按
同一條法例辦事，他希望當局可盡快有政策理
順有關問題。

何君堯指出，政府與鄉議局跟進新界村屋僭
建超過7年仍未處理好，反映問題棘手。至於應
否對僭建村屋設豁免空間，他認為，大原則是
要依法辦事，尤其是有即時危險的僭建物需要
取締。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公
社連策動徹底失敗的所謂「五區公投」
運動，浪費納稅人巨額金錢，亦嚴重
影響立法會運作，當局為堵塞議員辭
職再選漏洞，提出替補機制，而參與
所謂「五區公投」的前社民連、現人
民力量立法會議員陳偉業就「死
撐」，反指特區政府建議剝奪選民自
由，並指當局是為《基本法》23條立
法開路云。政制事務局發言人回應時
強調，建議的替補機制可避免因議員
請辭而需再次耗費大量公共資源舉行
補選。

當局重申機制反映選民意願
陳偉業昨日在港台節目《給香港的

信》中稱，替補機制剝削選民的權利
和自由，質疑完全是「按照北京政府
的意願，收緊對香港的管治」。

政制事務局發言人回應時重申，建
議的替補機制符合比例代表制選舉制
度，亦能反映選民在上一次立法會大
選中所表達的整體意願，機制亦可迅
速填補立法會出缺的議席，以維持立
法會的完整性和運作。發言人指，

2010年5名立法會議員辭職而引發了一場補選，
市民大眾及一些政黨認為這場補選是不必要的，
耗用了1億多公帑，替補機制可避免因議員請辭
而需再次耗費大量公共資源舉行補選。

發言人並稱，當局會作好宣傳安排，讓市民及
選民清楚其選票會選出立法會議員進入議會代表
市民辦事，同時亦會為將來若在任期中出現空缺
訂定替補人選。

支聯會遊行僅千人參與
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「香港支聯會」

昨日舉辦「六四」遊行，警方估計在維園起步時
有1,100人，到達政府總部時有1,000人，「支聯
會」則指有2千人參與。對市民反應冷淡，「支
聯會」主席李卓人卻聲言滿意。

2012年立法會選舉戰幔拉開，其中工聯會積極籌備在5

大選區都派員參選。工聯會會長鄭耀棠透露，原有意於

明年參與港島區直選、現循勞工界出選的工聯會議員潘佩璆，基於難以兼顧

議員及醫務工作，忍痛剎停了參加直選的決定，而長期出任東區區議員的新

界西議員王國興，則會有很大機會披甲重返港島一戰。棠哥並強調，工聯會

會繼續了解民意反應，不會玩搶佔友好政黨選票的「零和遊

戲」，而會「做大個餅」，開拓港島屋 及基層的新票源。
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第3屆全港運動會正進行得如火如
荼，特首曾蔭權昨日亦特地到馬鞍

山體育館，欣賞港運會的5人足球決賽。他並在特首
辦面書官網《上亞厘畢道》中大談「觀賽後感」，指
出為讓市民能夠更加享受足球運動的樂趣，自己在去
年的施政報告中提到會撥出額外資源，推動職業及業
餘足球的發展。大家都很關心的足總改革，將會逐步
得到落實，而政府在2011／12年度會向足總提供超過
1,000萬元的資助去推廣足球。當局亦會透過「藝術
及體育發展基金」，加強支援地區足球隊，為球隊提
供更多比賽機會。

難忘港隊東亞運奪標
特首觀賞的比賽由東區對仗北區，兩隊均是地區勁

旅，實力看來不相伯仲，互有攻守，莫怪特首和在座
觀眾看得投入，不停為球員吶喊助威。他笑言：「落
場比賽的球員也未有讓大家失望，入了多球好波，上

演了一場相當精彩的決賽。」東區隊取得勝利，但緊
湊的戰情令特首回想起香港隊和日本隊在兩年前的東
亞運動會足球決賽上互射十二碼一決勝負的場景，直
言當時全場屏息靜氣、凝神觀戰的緊張，港隊守門員
撲出射球後勝利在望的興奮，至今依然記憶猶新。

5年建21人造草球場
特首又談到特區政府對足運的支持，強調當局會加

強支持足球發展，為球隊提供更多比賽機會。他並透
露，康文署已開始為甲組球隊編配主場，協助球隊吸
納更多「粉絲」和贊助商。而為了增加訓練及比賽場
地，政府將在未來5年興建或改建21個「第三代」的
人造草地足球場，亦會繼續與足總和賽馬會研究在將
軍澳設立足球訓練中心。他相信，有球員熱情參與，
加上政府體育政策的支持和配合，肯定會繼續推動香
港的普及和精英體育發展，並為觀眾帶來更多精彩的
賽事。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

觀賞決賽

做大餅仔
棠哥在接受訪問時透露，身為聯

合醫院老人精神科顧問醫生的潘佩
璆，於數月前向他表示，自己難以
兼顧議員及醫管局工作，故打算完
成本屆任期後不再參選。

潘佩璆棄選專心醫務
他讚揚潘醫生為人忠直，一直積

極投入議會工作，但在「無理由勉
強」下只能尊重其決定，並坦言因
此而「非常頭赤」：「工聯會首度
獨立一支旗，不能有機會fight（選
戰）都不去馬，加上港島區屋 林
立，一樣有好多基層打工仔，不派
人參選好難向會員交代。」幾經研
究，他們初步構思由王國興重返港
島出戰，認為工聯會第一次在港島

「豎旗」，由具經驗的議員應對這場
硬仗較為適合。

強調不玩「零和遊戲」
在08年立法會選舉時，港島區的

民建聯名單及匯賢智庫名單合共取
得逾12萬票，卻被指因配票不均，
令民建聯及匯賢智庫僅各1人當
選，反而令公民黨「漁人得利」，
以8萬多票令余若薇及陳淑莊同時
入局。棠哥強調，他們絕不會玩

「零和遊戲」，並指倘王國興重返港
島，或許會從民建聯及葉太中取得
一些選票，但憑藉他既有的地區網
絡及勤力落區，大有條件開闢新的
中產及打工仔票源，故不存在所謂

「過票」的情況。
棠哥並舉王國興於08年出戰新界

西為例，指他的支持度由最初內部
民調的0.9%，增至最終以約8%取
得新界西第7個席位，期間並未有
吸走民建聯的譚耀宗及張學明團隊
的選票，反而「做大 個餅」，

「我們的目標是開拓第3席，最後一

張票都無 譚耀宗，他們的團隊反
而比上次選舉還多了萬餘票」。

街坊幫口勸嫻姐出山
王國興離開新界西，其議席由誰

替補是一個重要問題。棠哥強調，
工聯會從來並非一個人，而是整個
團隊服務街坊，故即令王國興轉到
港島參選，也不會影響該會在新界
西的既有服務，而新界西於來屆選
舉已大幅增至9個議席，故他們認
為不妨將之作為新人「小試牛刀」
的選區，而在08年工聯會新西參選
名單排第二、現任葵青區議會副主
席麥美娟，是可考慮接棒人選之
一。

被問及游說副會長陳婉嫻出選
「超級區議員」的進展，棠哥笑
說，嫻姐至今「起碼無Say No（說
不）」，而她近期到九龍東落區家訪
時，很多街坊都幫口勸她「出
山」。

來屆立會或手握7票
工聯會坐擁逾30萬會員，地區實

力強勁，根據目前的初步部署，即
嫻姐去馬選「超級區議員」，黃國
健留守九龍東，王國興則轉戰港
島，現任勞工界議員葉偉明及麥美
娟分別去馬新東、新西，再聯同透
過勞工界選出的兩名議員，工聯會
來屆就可手握7票，議會地位舉足
輕重。

不過，工聯會在九龍西似乎還未
有人選，棠哥直言，目前距離大戰
為時尚早，他們不排除會繼續物色
適合人選參選九龍西，並希望由

「票后」嫻姐帶起各區票源，落實
「一帶五」的風車策略，「看將來
能否爆多個人出來吧」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

■黃毓民昨日出席《城市論壇》，指規管
網上電視及電台節目不可行。

香港文匯報記者潘政祁 攝

■曾蔭權與五人足球賽球員交談。

■工聯會王
國興或重返
港島出戰。

資料圖片

■「票后」
嫻姐仍有機
會出選「超
級 區 議
員」。

資料圖片

■工聯會會長鄭耀棠透露明年直選的部署。 資料圖片


